
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

VESPERTINA RADIO 
Jueves 9 de agosto de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

POLÍTICA 
La Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ, el INAH y el foro Diálogo queretano, invitan al foro 
democracia en Querétaro 1997–2007. (PIQ) 
 
El dirigente estatal de Convergencia, José Luis Aguilera Ortiz, denunció al diputado federal Francisco 
Domínguez Servien de estar realizando precampañas con empresarios y ganaderos, de quienes busca su 
apoyo para contender por la presidencia municipal de Querétaro. (PC) 
 
Cabeza. El secretario de organización del PRI, Eric Osornio, en representación de Jesús Rodríguez 
Hernández y Cecilia Concepción Chávez (sic), detalló que el congreso político nacional aprobó un plan anual 
de operación política para el PRI. (PC) 
 
El PT, Convergencia y el PRD firmaron este día un acuerdo político para conformar el Frente Amplio Progresista 
de Querétaro, a través del cual buscarán la posibilidad de una alianza político-electoral para el 2009. (PC) 
Cabeza. El diputado federal naranja, José Luis Aguilera Rico, señaló que no se descarta la posibilidad de 
realizar una coalición con el PRD y el PT para las elecciones del 2009 en el estado. Refiere que la carrera para 
dichas elecciones está muy adelantada y según él, inició el 2 de julio del año pasado. (PIQ) 
Fue anunciado por la organización ciudadana Diálogo Queretano, en conjunto con la Facultad de Ciencias 
Políticas y Sociales de la UAQ, el INAH y el IEQ el foro “Querétaro democrático”, que albergará las opiniones de 
los principales políticos, periodistas y escritores en Querétaro, a 10 años de la alternancia política en el estado. 
(PC) 
LEGISLATURA 
Asegura el diputado panista, Alejandro Straffon Báez, que con la ley promovida por la comisión de vivienda y 
que el pleno del congreso aprobó, se regularizarán más de 100 asentamientos en Querétaro, principalmente en 
el cuarto distrito que comprende la delegación Epigmenio González. (PIQ) 
 
El presidente de la comisión de hacienda de la LV legislatura, el panista Ricardo Martínez Rojas, hizo un 
llamado al poder ejecutivo para que agote las vías legales con el asunto de la inmobiliaria Sanfandila y si 
definitivamente se cancela el proyecto los diputados estarían a la espera de un nuevo decreto por parte del 
titular del ejecutivo. (AI) 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El secretario de trabajo en el estado, Rafael Camacho Sandoval, confirma la pérdida de 230 empleos a partir 
del próximo 31 de diciembre por el cierre de la planta en Cadereyta de la empresa HRBI conocida comúnmente 
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como Playtex. Explica que esto se debe al retiro de México del grupo de ropa interior del cual es maquiladora 
esta planta. (PC) 
 
Asegura la presidenta del Club de Industriales de Querétaro Consuelo Ruiz Rubio que Querétaro sigue siendo 
un lugar seguro para las inversiones, pese a los actos de violencia registrados en los últimos meses en la 
entidad. Destaca que la percepción del sector es que las autoridades están trabajando. (PC) 
 
La presidenta del Club de Industriales de Querétaro, Consuelo Ruiz Rubio, informó que tras los cateos del fin 
de semana pasado se reconoció la labor de las autoridades en la lucha por conservar la seguridad. Dijo que si 
bien es un tema que le preocupa al sector industrial, hasta el momento no se han visto afectados con la llegada 
de inversiones. (AI) 
 
Anuncia la Presidenta del Club de Industriales de Querétaro, Consuelo Ruiz Rubio que el 7 de septiembre se 
va a llevar a cabo el foro de Responsabilidad social corporativa, donde se espera la asistencia de 180 empresas 
del estado. El evento servirá para intercambiar experiencias y mejorar la calidad de vida de los trabajadores. 
(PIQ) 
 
Cabeza. Con el fin de promover la responsabilidad social corporativa en Querétaro, este 7 de septiembre la 
fundación Roberto Ruiz Obregón, el Club de Industriales de Querétaro y cámara afiliadas realizarán un foro en 
el que diversos especialistas darán un panorama general de las estrategias que a nivel nacional y local se han 
implementado en esta materia. (PC) 
 
Corre el riesgo de desaparecer el 70% de las organizaciones civiles no lucrativas a nivel nacional, si la 
secretaría de hacienda no reconsidera el cobro del CETU para esas organizaciones, dijo el tesorero de la 
asociación de alimentos para la vida IAP Clemente Chauvett Flores, quien refiere que actualmente existen 5 
mil a nivel nacional, de los cuales sólo el 30% de ellas podría sobrevivir. (PC) 
 
La rescisión del contrato de compraventa a la desarrolladora Sanfandila, no es un fracaso, ya que era muy difícil 
la construcción de vivienda en aquella zona, por carecer de infraestructura suficiente, dice el Presidente de la 
CANADEVI, Luis Miguel Rivas. (V10) 
Cabeza. El Estado cuenta con tierra suficiente para la construcción de vivienda, pese a que ya se desecho el 
proyecto Sanfandila, donde se pretendía construir 30 mil casas, dijo el presidente de la CANADEVI Luis Miguel 
Rivas López. (PC) 
 
Pese al encarecimiento de las tierras  y los servicios en Querétaro, confía Luis Miguel Rivas que se alcanzará 
la meta de construir 17 mil viviendas de tipo económico en el presente año. Sostiene que será el  segundo 
semestre del año cuando se ejecute el grueso de las edificaciones. (PIQ) 
Cabeza. 8% de los 300 empleados del sector restaurantero que han sido sometidos al antidoping, han dado 
resultado positivo en el toxicológico, reconoció el Presidente de la CANIRAC, Ricardo Veraza Peñalosa, quien 
califica como bueno el programa que han aplicado en este sentido. (PIQ) 
 
A raíz del antidoping que realiza la CANIRAC se detectó que el 8% de 300 empleados revisados consumen 
algún tipo de droga, informó el presidente del organismo Ricardo Veraza. (PC) 
 
3 mil 500 empleos ha perdido el sector de la construcción durante los primeros 6 meses del 2007, dio a conocer 
el presidente de la CMIC Sergio Chuffany. Señala que en último año se registró una caída en la operación del 
86 al 42% de su capacidad instalada, lo que además provoca el cierre de 5 empresas. (PC) 
 
Cabeza. Del 23 al 25 de agosto se llevará a cabo la Expo Construcción Querétaro 2007 en el Auditorio Josefa 
Ortiz de Domínguez, donde participarán 120 expositores. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
La barra queretana colegio de abogados AC y el grupo santiago, mañana en el salón Mirage tienen el evento 
Una nueva generación política con el panel de protección a las minorías. El sábado se hablará sobre la oralidad 
en justicia civil. (PIQ) 
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SOCIEDAD 
Hoy es el día internacional de las poblaciones indígenas, que suele ser el sector más marginado y con menos 
servicios, menor nivel educativo. (PIQ) 
 
Cabeza. El delegado de la comisión nacional de pueblos indígenas Aurelio Cigala informa que para este año la 
comisión ejercerá un presupuesto de 100 mdp para infraestructura básica y social, dentro del cual se van a 
beneficiar a más de 20 mil indígenas. (PC) 
 
Cabeza. Este jueves un grupo de antropólogos queretanos partieron a San Luis Potosí para ayudar con labores 
de restauración del templo de la Asunción en Santa María Acapulco, que sufrió un incendio por la caída de un 
rayo el pasado 1 de julio, tragedia comparable a que se quemara el ayate de Juan Diego con la imagen de la 
virgen de Guadalupe, aseguró Diego Prieto el delegado del INAH. (PC) 
 
Cerca de una centena de tianguistas se manifestaron esta mañana en Plaza de Armas en contra de los 
operativos de combate a la piratería. Aseguran que más de mil comerciantes han sido afectados por los 
decomisos que les representan pérdidas por uno y medio mdp. (PC) 
 
Comerciantes ambulantes que dicen ser afectados por los operativos de la AFI en contra de la piratería, 
realizaron esta mañana una manifestación en Plaza de Armas. Aseguraron que por cada operativo pierden en 
promedio millón y medio de pesos. (AI) 
Cabeza. Alrededor de 100 tianguistas se manifiestan al exterior del Palacio de Gobierno, contra los operativos 
que se han realizado para decomisar artículos piratas. A decir de Ignacio Guerra, el madreado, líder de 
comerciantes del mercado de la Cruz, en los dos últimos operativos se les incautaron mercancías por más de 2 
mdp. (PIQ) 
 
Informa la secretaría de seguridad ciudadana que mañana, con motivo del día del sindicato, no va a haber 
servicio de ventanilla para realizar trámites como licencias, pago de infracciones, permisos, etc. Las labores se 
reanudarán el próximo lunes en su horario normal de 8:15 a 2:30 de la tarde. (PC) 
 
El secretario de finanzas Manuel Alcocer Gamba informa que gobierno del estado ha solicitado ya al patronato 
la cancelación de la carta de crédito por 60 mdp que le otorgó para financiar la estadía de Gallos Blancos en la 
primera división. (PC) 
 
Tras el descenso del equipo Gallos blancos, el gobierno del estado solicitará al Patronato que se concluya la 
carta crédito, mediante la cual le prestó 60 mdp para el equipo, informó el Secretario de planeación y finanzas, 
Manuel Alcocer Gamba. (PIQ) 
 
Cabeza. El delegado de la PROFECO en Querétaro, Juan Enrique Urquidi Carrillo, reportó que ya fueron 
retiradas de las tiendas todos los juguetes didácticos cuya pintura tenía altas concentraciones de plomo, de 
hecho fueron retirados cerca de mil artículos. (AI) 
 

MUNICIPIOS 
Se está trabajando las 24 horas del día, para bachear las principales  vialidades de la ciudad, indicó el 
Secretario de obras públicas, Luis Vázquez Zepeda, quien señala que hasta el día de hoy se han ejercido 89 
mdp. (PIQ) 
El secretario de gobierno municipal Jorge Luis Alarcón, anunció que se reforzarán las medidas de seguridad 
en torno al secretario de seguridad pública municipal Amadeo Valladares y para ello se hizo ya la licitación de 
una camioneta con un valor cercano al millón de pesos, con lo que se quiere evitar mayores riesgos ante los 
más recientes ataques a funcionarios de seguridad en otros estados del país. (AI) 
 
Tras afirmar que la policía no se está enfrentando a unas hermanas de caridad, el Secretario de gobierno 
municipal, Jorge Luis Alarcón Neve confirmó la compra de una camioneta blindada para el Secretario de 
seguridad pública Amadeo Valladares, la cual tendrá un costo superior al millón de pesos. (PIQ) 
 
Cabeza. Aclara el secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón que el vehículo Mercedes Benz 
blindado para uso del secretario de seguridad pública Amadeo Valladares, fue prestado por una empresa en el 



 4

marco de la alerta máxima declarada desde abril, al confirmar que se invertirá aproximadamente 1 mdp para un 
vehículo nuevo para el funcionario. (PC) 
 
El legislador pancista Isaac Jiménez Herrera califica como positiva la compra de la camioneta blindada para el 
titular de la Secretaría de Seguridad Pública municipal, ya que el funcionario no es un ciudadano común y 
corriente. (PIQ) 
Afirma el secretario de gobierno municipal Jorge Luis Alarcón que en comparación con el 2006 se han 
reducido el número de quejas por el actuar policiaco ante instancias como la Comisión Estatal de los Derechos 
Humanos y el Tribunal Municipal de Responsabilidades Administrativas. El magistrado Marcos Aguilar agrega 
que en lo que va del año han sido cesados 7 policías, mientras en el mismo periodo del 2006 fueron separados 
11 elementos por faltas diversas. (PC) 
 
Desde el año 2006 y hasta el pasado julio, la tercera parte de los 700 policías municipales han enfrentado 
procesos administrativos por diversos cargos, reconoció el magistrado presidente del Tribunal de 
responsabilidades administrativas del municipio de Querétaro, Marcos Aguilar Vega. (PIQ) 
 
Analizan en el municipio de Corregidora la instalación del radar en Paseo Constituyentes, para evitar que las 
altas velocidades  de los vehículos sean motivo de accidentes, indicó Sergio Amaya, Secretaría de Seguridad 
Pública municipal. Explicó que comete a las autoridades de la demarcación, vigilar el buen uso de la vialidad. 
(PIQ) 
 
En Humilpan sí hay relleno sanitario con capacidad para los próximos 20 años, aseguró el encargado del 
departamento de servicios públicos municipales, Miguel Ángel Amaya Garduño quien resaltó que el servicio 
de recolección de basura llega al 98% de los hogares de aquella demarcación. (PIQ) 

AGROPECUARIA 
Querétaro ocupa el quinto lugar a nivel nacional en producción de leche, afirmó Francisco Domínguez 
Servién, Presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, quien destacó que el crecimiento ha sido 
gracias a la llegada de nuevos  productores a la entidad. (PIQ) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Entrevista en la mañana. Arturo Eulogio Ortiz Montes delegado de la PROFEPA en Querétaro, señaló que el 
Estado, en todos los procedimientos administrativos en donde se detecta que hubo un atentado contra la 
naturaleza por cambio de uso se suelo, se han establecido medidas mediante las cuales por cada hectárea que 
se ha retirado ordenan reponer de 5 a 7 hectáreas. El problema más severo que se tiene a nivel de tala 
clandestina se da en Amealco, Huimilpan y un poco en San Juan del Río, donde han tenido acciones 
contundentes y han asegurado carbón y leña. La intensión de este tipo de operativos es que se devuelvan a la 
sociedad los productos que fueron extraídos clandestinamente. Dentro del bosque, muchas veces no se tiene el 
concepto, pero también la tierra de monte es un producto forestal no maderable, la cual tiene nutrientes que 
favorecen terreno, así como semillas que con el tiempo regeneran el propio bosque. Este año se han asegurado 
2 toneladas 400 kilos de esta tierra. En el año se han asegurado 40 toneladas de madera que venía de 
Michoacán con destino, supuestamente, a la ciudad de México. Lo que se refiere a rellenos sanitarios, ellos 
intervienen cuando se constata que se han destinado a estos rellenos residuos de naturaleza peligrosa. Se 
trabaja en los 18 municipios. (AI) 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El magistrado Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar propondrá a la legislatura 
que se realice un solo evento de informe, sencillo, del poder judicial, para quitarle adornos, aplausos y culto a la 
persona. (PIQ) 
 
Asegura el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia Jesús Garduño Salazar que los casos de 
abuso policial en Querétaro y Arroyo Seco son los dos únicos procesos judiciales a servidores públicos en el 
Estado, lo que representa un parámetro bajo en la materia. (PC) 
 
Aunque ya hay algunos avances de los juicios orales en materia penal a nivel nacional, en materia civil todavía 
no, reconoció Alfonso Jiménez presidente de la Barra Queretana del Colegio de Abogados, que este viernes y 
sábado va a llevar a cabo un par de ponencias con este tema y el de la protección de minorías y levantamiento 
del velo corporativo en sociedades mercantiles. (PC)  


